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CLUBES DE BARRIO

NO A LAS S.A.
ARQUEOLOGÍA
Revisitamos el período colonial y la organización 
del partido San José de Flores.

ECONOMÍA
Conversamos con referentes comerciales barriales 
para evaluar el nivel de las ventas minoristas.
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Adherimos a:

#SUBE
Aumento, otro aumento, nuevo aumento, vendrá el au-

mento, llegó el aumento, programaron aumento, anun-

ciaron aumento. Casi ninguna noticia exceptúa este dato 

de que algo sube. Sufren los estratos más pobres de la 

sociedad que quedan por debajo de la canasta básica 

y la clase media que ve licuados sus ingresos y queda 

limitada gravemente en el poder de compra. Piden por la 

calma y la paciencia, pero nadie puede negar en su inte-

rior lo que se viene. Algunos casos son paradigmáticos. 

¿Cuánto hay que cargar de saldo ahora en la SUBE? ¿A 

qué precio se fue el litro de nafta? ¿Un kilo de asado a 

7.000 pesos? ¿Llenar la mochila de la escuela es imposi-

ble? Dicen los que saben que, al igual que en la converti-

bilidad, la dolarización será una “condena”, una “cadena 

perpetua”, un “callejón sin salida” en relación a los pre-

cios relativos. El incremento del 27% a los jubilados de la 

mínima fue un disparate y ya se avizoran conflictos en las 

diferentes ramas del trabajo y en los sectores docentes 

ante el inicio de las clases. El fin de la grieta parece no 

haber llegado. Era una de las demandas sociales más 

importantes. Pero hay revanchismo. Hay odio. Hay cues-

tionamiento. Hay violencia en las redes sociales. Eso no 

es bueno para nadie, si, para nadie.  

>>editorial
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Nos fuimos al principio de la historia y a lo que muchos no conocen del barrio. Ulises 
Camino comenta sobre la arqueología del período colonial y la organización nacional 
en el origen de San José de Flores.

A LOS 
ORÍGENES

>> CUESTIONES NUESTRAS

La Taba: ¿De qué se trató tu estu-

dio doctoral?

Ulises Camino: Más allá de ser un 

trabajo mío para el doctorado, trabajó 

mucha gente. Chicos que se licencia-

ron con este trabajo y que trabajaron 

en equipo. El trabajo duró un tiempo, y 

perdura por otras razones. Se fue am-

pliando porque hoy podríamos decir 

que tenemos la parte pre hispánica. 

Porque entendemos a San José de 

Flores no como un barrio, sino como 

un partido, porque era mucho más 

amplio, abarcando a los barrios de 

Caballito, Parque Chacabuco, Avella-

neda, Villa Luro, Vélez Sarfield, Flores-

ta, Monte Castro, Mataderos, Lugano, 

Villa Soldati, Villa Riachuelo. Recién 

se conoce como el barrio de Flores, 

cuando en 1888 el partido pasa a ser 

parte de la capital. 

LT: ¿Y cómo era aquella zona?

UC: Estaba dominada por los bañados 

del Riachuelo, un valle de inundación 

muy grande que fue provocado por el 

ingreso marino 6500 años antes. Eso 

se puede ver actualmente cuando pa-

samos la avenida Directorio y vemos 

que las calles descienden, porque 

eran las barrancas naturales donde es-

taba el bañado. Y más allá también ha-

bía agua, en lo que se conoce vulgar-

y la obtenían de los bordes del baña-

do. Los pueblos originarios de aquí 

eran los querandíes, que en lengua 

guaraní quiere decir “come grasa”, era 

una forma despectiva que tenían los 

guaraníes para referirse a las personas 

que vivían acá. Comían grasa porque 

hervían la carne y los huesos del vena-

do de las pampas hasta el final en sus 

cerámicas. 

LT: ¿Qué pasó con la llegada de los 

españoles?

UC: Se pudo comprobar que eligie-

ron esta zona para iniciar el deno-

minado “Camino Real”, lo que hoy 

conocemos como la Avenida Riva-

davia, que en realidad comenzaba 

más atrás, en las cercanías del arroyo 

Cildañez, sobre la avenida Santa Fé, 

y un poco más atrás tpdavía, desde 

Cabildo y Juramento en Belgrano. Por 

el camino se podía ir hacia el norte 

hasta Luján y después hacia otros 

caminos llegando a Pilar y subiendo 

hacia la costa del Río Paraná a Bara-

dero y luego hasta Córdoba. Fue muy 

estratégico porque se transitaba todo 

el año para el comercio, con salida al 

Río de La Plata y al puerto para sacar 

las mercancías hacia el Alto Perú. El 

puerto asimismo era la entrada de los 

esclavos, sobre todo cuando se crea 

el Virreinato del Río de La Plata y Bue-

nos Aires tuvo un gran impulso como 

ciudad. Retomando Flores, fue vital 

además para provisionar trigo, leña 

de durazneros y tejas que se hacían 

en los hornos de ladrillos trabajados 

por esclavos y que provisionaban a 

la construcción del fuerte de Buenos 

Aires y sus iglesias.

LT: ¿Desde cuándo proviene el inte-

rés para enseñarnos la Buenos Aires 

antigua?

UC: Tengo que remontarme en el 

tiempo y mencionar al primer arqueó-

logo Carlos Rusconi  que en el año 

1926 trabajó y realizó hallazgos por la 

zona de Soldati, un sitio prehispánico 

o de contacto, y que después traba-

jó en el Museo de Ciencias Naturales 

Bernardino Rivadavia. Él fue un au-

todidacta, que además fue geólogo 

y paleontólogo. En el año 30 con el 

golpe de estado, Rusconi, ferviente 

defensor de Yrigoyen, se tuvo que 

exiliar a Mendoza. Además había ex-

cavado en la zona donde hoy es el 

Ministerio de Economía, que antes 

era el lugar donde se recaudaban 

los impuestos. Mucho tiempo antes, 

también hubo una excavación en lo 

que actualmente es el patio de las 

palmeras en la Casa Rosada de par-

te de Ambrosetti en 1906, uno de los 

fundadores de la arqueología. Recién 

en el año 1985 se forma el Centro de 

Arqueología Urbana, desde la Fa-

cultad de Arquitectura y Urbanismo 

de la UBA. Nosotros desde el 2000 

que empezamos a trabajar en el ba-

rrio de Flores, para diferenciarnos de 

los otros estudios que provenían ge-

neralmente del centro de la ciudad u 

otros barrios. Por otro lado, nosotros 

formamos una cooperativa de trabajo 

que se llama Arqueocoop. 

Al hablar de arqueología urbana, 
nos referimos a la investigación 
que se lleva a cabo en los centros 
urbanos actuales, con el objetivo 
de conocer las antiguas socieda-
des que alguna vez ocuparon el 
espacio en el que hoy se extien-
den dichas urbes. El Centro de 
Arqueología Urbana (C.A.U.) fue 
creado por el Consejo Directivo 
de la Facultad de Arquitectura, 
Diseño y Urbanismo de la Univer-
sidad de Buenos Aires en 1991, a 
partir de su precedente Progra-
ma de Arqueología Urbana, que 
funcionaba en el Instituto de 
Arte Americano desde 1987, sien-
do el primer organismo de esta 
naturaleza en América Latina. 
Las excavaciones arqueológicas 
en la Ciudad de Buenos Aires se 
iniciaron en 1985 en Palermo. Su 
objeto es estudiar arqueológica-
mente la Ciudad de Buenos Aires, 
difundir los conocimientos 
producto de esa tarea y proteger 
las colecciones de materiales 
históricos rescatadas.

LA ARQUEOLOGÍA URBANA

mente como el Bajo Flores. En cuanto 

a la fauna, teníamos el venado de las 

pampas y nos tenemos que imaginar 

que también había pumas y garzas. En 

el extremo más alto, donde hoy se en-

cuentra el autódromo, estaba el lugar 

donde los pueblos prehispánicos ca-

zaban. También allí hacían sus cerámi-

cas utilizando la arcilla del Riachuelo, 

porque hay que saber que toda esta 

zona era naturalmente un humedal. 

Hoy de aquello no queda casi nada, 

solo la reserva natural de Lugano y la 

Rivera Sur, donde se conserva cierta 

fauna. Otro recurso que era aprove-

chado por aquellos pueblos era la leña 
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Pasó diciembre y las cámaras de comercio barriales 
evaluaron el impacto de las medidas económicas en 
el nivel de las ventas durante las fiestas.

Nelly Fraga vive en Parque Chacabuco y está por correr 
uno de los maratones más importantes del mundo.

Con una inflación en diciembre del 

25%, producto de la devaluación 

realizada por el gobierno nacional de 

Javier Milei, el panorama comercial tuvo 

mucha agitación durante las fiestas na-

videñas y la llegada del año nuevo. “En 

Flores los comercios tuvieron una venta 

similar, un poquito para abajo, compara-

do al año pasado, excepto en la zona 

de Av. Avellaneda donde hubo un in-

cremento de un 25%”, expresó Marcelo 

Freire, presidente de la Asociación de 

Comerciantes, Profesionales, Indus-

triales y Vecinos de Av. Gaona, quien 

agregó que “al ser precios más acor-

des que en otros centros comerciales, 

la gente buscó los regalos ahí”. Por el 

Muchas actividades funcionan 

como vías de escape o como 

una nueva forma de vida. El running es 

una de éstas, que no sólo te obliga a 

cumplir metas y esforzarte por conse-

guir logros propios sino que también 

consigue que ames un deporte y lo 

adoptes como propio. Nelly Fraga es 

una vecina de Parque Chacabuco y 

con  52 años entrena hace ya 10 años 

el running, pero siempre estuvo muy 

ligada a los deportes, forman parte de 

su estilo de vida. Su búsqueda siem-

pre fue sentirse bien, sana y conecta-

da con las cosas que le gustan. “El run-

ning llegó en un momento de pérdidas 

dolorosas, cuando buscaba un espa-

cio para ir sanando. Era una actividad 

HACIA LOS SIX MAJORS

>>Actualidad Informativa>>Deporte Social

que no estaba dentro del listado de 

actividades que sí había realizado. Un 

día me pregunté, ¿Qué cosas? ¿Cuáles 

experiencias quisiera vivir? Y en el top 

five estaba la posibilidad de correr un 

maratón (42.195 km), y sólo de expre-

sarlo tuve nervios en la panza, había 

encontrado una excusa hermosa para 

empezar algo nuevo, y con el tiempo 

descubrí que además, se quedaría 

conmigo por largo tiempo”. Fraga se 

está preparando para correr en los Six 

Majors, una maratón que  consta de 

correr en seis lugares distintos como 

Nueva York, Boston, Berlín, Londres, 

Chicago y Tokio. Son ciudades enor-

mes, imponentes. Ella remarca que 

además de alimentarse bien y entre-

COMERCIOS AGITADOS

nar, es sumamente importante estar 

bien desde lo psicológico. Por ello su 

preparación incluye “entrenar la men-

te”, que implica pensar todo y no de-

jar ningún cabo suelto, nada librado al 

azar. Ella investiga el recorrido, repasa 

los detalles técnicos que podrían ser 

importantes para su estrategia y lo 

más importante: disfrutar. “Correr el 

maratón es el broche de oro de esos 

meses previos que estuviste sudando 

y soñando con ese momento, con ese 

lugar”, dijo a La Taba muy emocionada. 

lado de Parque Chacabuco, Gustavo 

Aramayo, referente de la Asociación de 

Comercio, Industria, Servicios y Vecinos 

de Parque Chacabuco, explicó “que las 

ventas en general cayeron, pero esto 

viene sucediendo desde que comen-

zó el 2023. En estas fiestas hubo una 

caída en promedio de un 30%, tanto en 

ropa y juguetería como en joyería”. A su 

vez, Aramayo señaló que es temprano 

para evaluar el cambio en la política 

económica, pero “se avizoran meses 

muy complicados, tanto en lo comercial 

como en la vida diaria”. Además, plan-

teó que “falta más compromiso de parte 

del Gobierno de la Ciudad de Buenos 

Aires. Hemos solicitado un cambio es-

tructural de las luces del centro comer-

cial de Av. Asamblea, poda de árboles, 

desratización. Creo que se podría hacer 

algo para generar otra estética”. Tam-

bién, remarcó que “tenemos un gran 

atractivo que es el Parque Chacabuco, 

que congrega mucha gente y depor-

tistas. Eso es algo que hay que inten-

sificar con más actividades y llegada 

del  turismo”. Por otro lado, Freire, que 

a su vez es secretario de Hacienda de 

la Federación de Comercio e Industria 

de la Ciudad de Buenos Aires (FECO-

BA), señaló que están “preocupados las 

medidas de este gobierno no favorecie-

ron  al comercio, sino que congelaron 

un poco el mercado”.
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AHORA 
COOPERATIVA

>>Cultura Local

La editorial Tinta Limón trabaja en la 
comuna y celebra su forma legal.

EEsta iniciativa colectiva y autogestionada vinculada al 

mundo del libro cumplirá este año 20 años y en el cie-

rre del 2023 oficializó su constitución como una coope-

rativa de trabajo. “A decir verdad es la segunda vez que 

lo intentamos, la primera fue al momento de asumir Macri 

y se nos hizo mucho más difícil hacer los trámites. Como 

ya teníamos todo medio armado ahora lo pudimos con-

cretar”, sostuvo uno de sus integrantes, Andrés “Chino” 

Bracony. Durante la charla con La Taba, el cooperativista 

además contó la manera en que este proyecto fue ocu-

pando cada vez más tiempo en sus vidas cotidianas, al de-

cir que “la actividad laboral cobró más peso y ahí fue que 

empezamos a plantearnos dar un paso más, dándole más 

cuerpo hacia adentro al  propio grupo y hacia afuera con 

el mundo de las cooperativas”. También Bracony explicó 

que para ellos esta experiencia editorial “es una forma de 

vivir la ciudad y de tener una vida pública en la misma, 

donde es un privilegio poder participar en la construcción 

de redes dentro de la industria editorial independiente y 

experimental”.

Los clubes de barrio de la comuna plantearon sus 
posiciones respecto de la posibilidad de convertir a estas 
instituciones sin fines de lucro en sociedades anónimas.

¿SÍ O NO?
>> El Barrio en Acción El debate viene de largo, entre las 

sociedades sin fines de lucro y la 

transformación en sociedades anóni-

mas. En Europa una gran cantidad de 

clubes ya los son. En Sudamérica hace 

algunos años algunas instituciones de-

jaron de ser de los socios y pasaron a 

ser S.A. En Argentina, con el Decreto de 

Necesidad y Urgencia planteado por el 

gobierno de Javier Milei, los clubes de 

barrio actualizaron este temario y varios 

de sus referentes en la comuna dieron 

su parecer al respecto.  Desde el Club 

17 de Octubre situado en Culpina 1057, 

Leonardo Militello señaló su parecer 

e indicó su rechazo a las S.A.: “Los pi-

bes y pibas no son números o clientes 

y nosotros no somos solo inmuebles. 

Los clubes somos parte del ADN de la 

Argentina, de cada barrio y somos la 

segunda escuela de cada niño y niña 

donde aprenden valores, trabajo en 

equipo y desarrollarse en comunidad”. 

En la misma línea, Daniel Quiroz, refe-

rente del Club Bajo Flores en Camilo 

Torres y Tenorio 2054, argumentó que 

estas sociedades no mantienen los va-

lores de los clubes de barrio ya que sus 

principios son meramente empresaria-

les, es decir; “buscan hacer dinero y 

lucrar con eso”. Los referentes locales 

en materia deportiva coinciden en que 

deben seguir como Asociaciones Civi-

les sin fines de lucro y que tienen que 

administrados por sus socios que son 

los mismos vecinos. “Nos encontramos 

frente a una falsa necesidad de urgen-

cia que lo que pretende es transformar 

al deporte en un negocio”, manifestó 

Guido Veneziale desde el club Villa Mi-

raflores ubicado en Cobo 1780 y conti-

nuó el relato con “la intimación a que 

se modifiquen los estatutos en el plazo 

de un año bajo pena de apercibimien-

to”. Por último, Ariel Palombi, presiden-

te del      Pillado 1076, subrayó que el 

único sentido que predomina con esta 

política es la obtención de ganancias, 

mientras que la idea de los clubes de 

barrio está ligada a las necesidades de 

la gente; para él estas son “conviccio-

nes básicas”.

"SOMOS LA SEGUNDA 
ESCUELA DE CADA 
NIÑO Y NIÑA".
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El 17 de febrero de 1994 se incendió una casa en 

Baldomero Fernández Moreno y Pumacahua, don-

de murieron José Bagnato; su esposa Alicia Plaza; sus 

hijos Fernando y Alejandro y Nicolás Borda, un amigo 

del menor de ellos que esa noche se había quedado a 

dormir. Los investigadores determinaron que el incendio 

fue intencional y el autor Álvarez González, ex socio de 

José Bagnato, quien arrojó dos bidones con combustible 

y encendió el fuego. Éste fue condenado a prisión per-

petua en 1995, pero por tener su ciudadanía española, 

en 2004 fue extraditado a ese país. Pero en España lo 

liberaron y fue recapturado por Argentina en 2011, luego 

de amenazar de muerte a Bagnato por teléfono. Álvarez 

González falleció el 30 de abril del año pasado y a una 

persona en especial le sigue "generando angustia que 

mi abuela no llegó a vivir todo esto". Se trata de Matías 

Bagnato, el único sobreviviente de aquel hecho. "Trato 

de ir recuperando mi vida. Tuve que tomar conciencia de 

lo que soporté en 30 años. Es ir aprendiendo día a día de 

todo", señaló Matías, quien además de retomar su trabajo 

como tripulante de cabina en vuelos comerciales, bajó 

casi 40 kilos y se sometió a una cirugía bariática para 

recuperar su salud. 

Este mes el Papa Francisco estuvo en el Vaticano con al 

jefe de Gobierno porteño, Jorge Macri y mantuvieron una 

reunión. “Le planteé que la Ciudad de Buenos Aires es un mo-

delo y tenemos que tratar sobre todo en este momento de 

tanto dolor en el mundo para ser un faro en ese sentido. El 

Papa valoró mucho eso”, sostuvo el alcalde, que además par-

ticipó de la misa de canonización 

de Mama Antula. Según dijo el 

alcalde, durante la charla, el Papa 

comentó que uno de los grandes 

atractivos que tiene Buenos Aires 

además de su diversidad, su inclu-

sión, la capacidad de convivencia 

de distintos credos, confesiones y 

religiones, es la identidad barrial. 

“Que hay una sola Ciudad pero 

que cada barrio tiene su identidad. 

Y fue nombrando muchos de ellos 

y los lugares que recordaba de 

cada uno”, destacó Macri y pun-

tualizó que Flores le trajo muchos recuerdos al decir que “fue 

movilizante sentir cómo el Papa recuerda con profundo afecto 

y cariño esa Ciudad de la que fue arzobispo”. “Lo esperamos 

en su casa que es Buenos Aires", auguró Macri en relación a  

la posibilidad que el sumo pontífice se traslade a Argentina 

durante este año”. El Papa Francisco -según Macri- se habría 

mostrado muy interesado en los planes que hay para el sur de 

la ciudad desde el gobierno local.

RECEPCIÓN 
PAPAL

30 AÑOS

Francisco conversó con Jorge Macri 
y se interesó por el sur porteño.

Desde la Junta Comunal organizaron un operativo 
de atención odontológica gratuito en La Quemita, 
el predio que tiene Huracán en el Bajo Flores.

Conmueve la masacre de Flores.

La comunera Lucía Di Laudo tuvo 

esta iniciativa a través del Área de 

Salud comunal y convocó a este ope-

rativo odontológico en La Quemita, 

sito en la calle Mariano Acosta 1981. 

El protagonismo lo tuvieron los profe-

sionales de la Universidad de Buenos 

Aires que atendieron tanto a los jóve-

nes jugadores de las divisiones infe-

riores de Huracán como a los vecinos 

y las vecinas de la Comuna N° 7 que 

pudieron acercarse. “Brindamos 50 

turnos y la atención fue por orden de 

CUIDAR SONRISAS

llegada con una prestación por per-

sona, por ejemplo un arreglo de ca-

ries pequeño, una limpieza o una ex-

tracción”, agregó la comunera Lucía 

Di Laudo en diálogo con este medio. 

Acompañaron la realización de esta 

actividad los comuneros Julián Ca-

ppa, Leonardo Militello y la comunera 

Elisa Juarez. Cabe destacar que este 

operativo ya se había implementado 

en otros puntos comunales como la 

Iglesia de la Medalla Milagrosa y el 

campito del Barrio Juan XXIII.

Más de 12 mil espectadores tuvo el espacio cultural de Parque Chacabuco.

Durante enero y febrero el Espacio Cultural Adán Bueno-

sayres ubicado dentro del Parque Chacabuco bajo la 

Autopista 25 de Mayo, realizó una gran puesta en valor y el 

mantenimiento de los diferentes sectores del centro cultu-

ral. Además, en este verano lanzó sus primeras propuestas 

que incluyeron eventos de animé y gaming. Más de 12 mil 

personas disfrutaron de las nuevas oportunidades y de los 

espacios renovados. “En enero y febrero tenemos eventos 

de animé, de skateboard, de gamers. A cada uno de estos 

eventos vienen alrededor de 4500 personas en todo el día. 

En general, empiezan a las 11 de la mañana y terminan a 

las 19 o 20 horas”, expresó Sergio Balestrini, coordinador y 

referente de este espacio. Mofuloid y Yukai Fest Plus fueron 

las principales propuestas gratuitas de este verano, las cua-

les contaron con la participación de cosplayers invitados, 

un sector gamer, bandas de K-Pop, exposiciones, ferias y 

VERANO 
EN EL ADÁN 
BUENOSAYRES

>>Actividades públicas

muchas presentaciones en vivo. Además, Balestrini explicó 

a La Taba que “tanto enero como febrero son dos meses 

que utilizamos para poner en condiciones el espacio y toda 

la parte técnica, hacer una puesta en valor y pintar. Se hace 

un mantenimiento de los espacios, se los limpia y se repara 

lo que se dañó. También, se pone a punto el escenario y se 

lo pinta de negro con una pintura mate sin brillo”. Ya palpi-

tan la nueva temporada de trabajo, en este sentido a fines 

de marzo y principios de abril comenzarán con los talleres 

gratuitos: “La expectativa es superar el récord del 2023, en 

donde tuvimos más de 5600 inscriptos. También, en marzo 

empiezan los espectáculos en todos los fines de semana 

y las muestras de arte en el espacio visual. Estamos con 

muchas ganas de llevar mucha actividad cultural a todos los 

vecinos de la Comuna 7 y de la Ciudad de Buenos Aires”, 

cerró la entrevista Balestrini.
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>> fuga de palabras

Esta historia me la contó una señora que miraba 

cómo jugaban los chicos en la Plaza Misericordia.

“Hasta que la quisieran como se quiere a una ma-

dre", eran las palabras que Melinda se repetía cada 

mañana mientras a los codazos subía al colectivo. 

No le importaba viajar como el ganado porque a los 

gemelos los amaba como si fueran sus hijos. Tenían 

siete años y ella los cuidaba desde que habían naci-

do. Preparaba sus comidas, lavaba y planchaba sus 

ropas, soportaba los berrinches y jugaba con ellos. 

Sin embargo, esa mañana uno le preguntó:

-Nosotros somos de River, ¿y vos? 

-De Boca, el mejor.-, les respondió sonriendo.

Un hermano miró al otro y dijo:

-Hay que echarla.

Esta historia me hizo comprender en qué país estoy 

viviendo.      

HISTORIA 
DE UNA 
DOMÉSTICA 
✎ Por GAIA

Varios clubes de fútbol abrieron 

instituciones educativas para po-

der educar a sus jóvenes. River, Vélez, 

Racing e Independiente ya tienen este 

tipo de espacios en funcionamiento. 

Pero el club que recientemente deci-

dió abrir una secundaria para que los 

vecinos del barrio puedan estudiar, 

este club es Ferro. Esta idea “surgió 

para darle continuidad al proyecto 

educativo integral, cuyo objetivo está 

pensado para generar un encuentro 

con la cultura, las ciencias, la actividad 

física, el deporte, la recreación y la 

vida en la naturaleza. Continuar brin-

dándole a los socios y socias, como 

así también al barrio y a la comunidad 

en general un lugar de pertenencia 

y de posibilidades pedagógicas que 

están pensadas en función de las 

necesidades de los tiempos actua-

les”, planteó Gabriela Claudia López, 

rectora de la escuela, que funcionará 

en la sede social social y que tendrá 

su primer grupo en este ciclo lectivo 

2024. En Caballito hay varias secun-

darias, pero muchas veces no alcan-

zan los cupos o la orientación no atrae 

a los alumnos. López fue consultada 

sobre cómo tomó el barrio la noticia 

y manifestó que fue recibida la noticia 

con mucha alegría y a la vez demos-

trando mucho interés por la propues-

ta. “Desarrollamos un plan de estudios 

que otorgará un título en ‘Bachiller en 

Educación Física e Intensificación en 

Lengua Adicional: Inglés’ para el Turno 

Mañana y otro de ‘Bachiller en Educa-

ción Física’ para el Turno Tarde”, dijo 

López y agregó que tanto en la web 

del club como en sus redes sociales se 

puede encontrar toda la información 

sobre esta oferta y al formulario de 

inscripción. “El objetivo de la escuela 

secundaria, teniendo al deporte como 

mediador de una educación integral e 

inclusiva, tiene como finalidad conver-

tirse en un espacio de formación inte-

gral para la convivencia democrática, 

el conocimiento de los derechos y de 

las obligaciones, el aprendizaje de los 

saberes relevantes de la cultura y la 

construcción del pensamiento crítico”, 

señaló la directora al finalizar la con-

versación con La Taba.

El club de Caballito decidió inaugurar una escuela en el barrio.

FERRO TENDRÁ 
SECUNDARIA

>>Comunidad educativa
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La Asociación Cristiana de Jóvenes tiene una sede en el sur porteño con muchas 
actividades. Sabrina Ciapparelli cuenta sobre ellas y mucho más.

Carlos Paz participa en el Consejo 
Consultivo Comunal N° 7 y enumera 
algunas de las problemáticas que más 
aquejan a la comunidad vecinal.

“LA FAMILIA YMCA 
ES UN ORGULLO”

>>Instituciones

Revista La Taba: ¿Cómo defini-

rías a la institución?

Sabrina Ciapparelli: Somos una 

organización de la sociedad civil 

creada en Inglaterra a mediados del 

Siglo XIX que reúne más de 65 mi-

llones de miembros en 120 países. 

Se estableció en Argentina en 1902 

y concentra más de 21.000 perso-

nas entre líderes, integrantes del 

voluntariado, de la membresía, estu-

diantes de todos los niveles educa-

tivos, participantes en actividades y 

equipo de trabajo.

RLT: ¿Qué características tiene 

YMCA?

SC: Es una entidad laica, ecuméni-

ca, interreligiosa, abierta, plural y 

plenamente autónoma. No depende 

política ni económicamente del Es-

tado, ni de organizaciones, empre-

sas o particulares. Articula con gran 

cantidad de organismos públicos e 

instituciones y organizaciones priva-

das. En el marco de su misión man-

tiene un rol activo, trata de incidir en 

las políticas públicas y lleva adelan-

te su trabajo cotidiano de modo que 

sea testimonio de sus ideales. 

RLT: ¿Con qué actividades cuentan?

SC: Tenemos el Instituto Universita-

rio YMCA, la escuela de guardavi-

das, un jardín, primaria y secunda-

ria, educación no formal para niñez 

y adolescencia. También, tenemos 

YMCA Bienestar con todo tipo de 

clases y deportes desde los 3 a los 

99 años.

RLT: ¿Cuál es la relación de la insti-

tución con el barrio?

SC: En el caso de la sede de Villa 

Soldati, la gente aledaña siente que 

puede participar y que ser de la fa-

milia YMCA es un orgullo.

RLT: ¿Cuál es la importancia que tiene 

para vos este tipo de instituciones?

SC: Son importantes para fomen-

tar la socialización, el encuentro en 

cada comunidad, utilizando el de-

porte como un medio, más allá de 

generar un hábito saludable en la 

vida de las personas. Es importan-

te tener un lugar de pertenencia, de 

contención y la posibilidad de ge-

nerar vínculos que enriquezcan a la 

esencia de cada comunidad barrial. 

RLT: ¿Por qué te parece importante 

brindar acceso al deporte?

SC: El deporte es salud en todos los 

sentidos y aspectos del ser huma-

no. No sólo en lo físico, sino también 

en lo mental, emocional y cognitivo. 

Es importante trasmitir el deporte 

formativo en niños y niñas para que 

puedan desarrollarse en su vida co-

tidiana. Respetar las reglas, el com-

pañerismo, el trabajo en equipo, la 

superación, resolver diferentes si-

tuaciones que el deporte te mues-

tra, saber ganar, saber perder, la 

competencia sana, son sólo algunas 

de las cosas que el deporte brinda 

y enseña.

"Vivo en Flores hace 33 años, es ya parte de mí, no estoy 

de paso como transeúnte, forma parte de identificación”, 

dice Carlos Paz como definición. Además de vivir en la co-

muna, participa de diversas actividades e integra el Conse-

jo Consultivo Comunal N°7. Se retiró de la actividad laboral 

hace poco, pero sigue con algunos trabajos eventuales, 

además de tener una vida social intensa, como su vínculo 

con la Asociación Vecinal Flores Sur. Cuando este medio le 

consultó cuáles son las problemáticas barriales más urgen-

tes a solucionar, Paz respondió: "Últimamente en las gestio-

nes del gobierno porteño mencionan ‘el diálogo’, pero en 

muchos casos son slogans publicitarios, por ejemplo refor-

mar plazas sin importar el impacto ambiental y  destruyen el 

VIVIR PARA 
EL BARRIO

>>Personalidades

patrimonio histórico, como el caso de la Plaza Pueyrredón”. 

Por último agregó que “existe una ausencia de identifica-

ción de paradas de colectivos sobre la Avenida Rivadavia, 

fuera del sector de trasbordo, mientras otras destruidas por 

accidentes viales que jamás se repararon”. 

"LA GENTE ALEDAÑA 
SIENTE QUE PUEDE 
PARTICIPAR".




